13yam 須賀モニター【淀川及び桂川】

9月 モニターレポート		担当出張所	山崎出張所
担当区間 大阪京都府境(阪急大山崎駅付近)~桂川羽束師橋(淀川右岸35.4~38.8、桂川左右岸0			
	~5. 4km)		
モニター実施日時	令和元年 9月15日(土) 8時頃~10時頃		
天 候	晴れ		

(見出し)

今月は、担当区間外を一部含みますが、山崎出張所から淀川河川公園大山崎地区までモニターしました。食べ残しが落ちている箇所が1箇所あり、カラスが食べていましたが、他はごみも全然落ちておらず、特に目立って気になる箇所はありませんでした。

(内容)

8月に比べるとさわやかなお天気でした。ジョギング、サイクリング、釣り、虫取り、野球の練習、テントを張ってピクニックを楽しむ等、たくさんの方が利用されていました。1箇所以外ごみが落ちておらず、気持ち良かったです。たくさんの自然を楽しむことができました。 新たな発見もありました。

<山崎出張所~上牧ブレーブスのグランドまで>

- ・赤紫の可愛い花がさいていました。
- ・五領用水樋門で、淀川が見えました。こんなに近くで見える場所があると思っていませんで した。ごみも落ちていなくて、きれいでした。
- ・上牧ブレーブスのグランドは、芝生を刈っているところで、とてもきれいになっていました。















<上牧ブレーブスのグランドから淀川河川公園島本地区まで土手より>

- ・土手に向かって上がりました。バッタがたくさんいました。
- ・淀川河川敷島本グランドでは、子どもたちが練習をしはじめていました。



















く淀川河川公園島本地区から淀川河川公園大山崎地区まで>

- ・水色の花がたくさん咲いていてきれいでした。
- ・スピード制限の看板がついているのを初めて知りました。







・水無瀬川周辺には、黄色い花がたくさん咲いていてきれいでした。



・山崎ポンプ場で、水の流れる先にところどころ水の泡ができていて、きれいだったので、橋の下と水が流れていく様子を見てみました。淀川では、水面にたくさんの魚の影が映っていて、白鷺も泳いでいました。



・大山崎排水ポンプ場も、ごみ1つ落ちていなかったです。





・桂川河川敷公園テニスコートのそばに食べ残しがあり、たくさんのカラスが食べにきていたのが残 念でした。





・小泉川が、ここに流れてきているのを初めて知りました。







・淀川河川敷大山崎公園グランドでは、子どもたちが野球の練習をしていました。



・公園には、きれいな花がたくさん咲いていて、景色もすごくきれいでした。











(意見・感想・処置等)

今月もモニターお疲れさまでした。写真がたくさんあって、華やかなレポートに仕上がっていますね。暦の上では夏が過ぎ去っても、体感温度は相変わらずの蒸し暑く感じる日が続いていましたが、今年は9月13日が中秋の名月だったそうです。ちょうどこのモニターを実施いただいたころですね。

さて、河川敷をたくさんの方が使用されていたとのことで、豆知識を一つ披露させていただくと、河川敷地での散歩・サイクリング、釣り等は「自由使用」といって、一般的に認められている河川管理者の許可・届出等を必要としません。これに対して、工作物の設置、土地の掘削等、土地の占用、土石(砂利)の採取、流水の占用等は「特別使用」といって、許可・届出等が必要となります。普段何気なく生活していると、あまりなじみのないことかもしれませんが、これも国土交通省の仕事の一つです。

山崎出張所管内には、河川管理用道路といって、許可のない車輌は通行できませんが、国土交通省のパトロール車などは通行しています。ここは一般道ではないので、道路交通法の適用外となりますが、歩行者の方等に配慮して、20km制限としています。

撮影いただいた河川敷に咲いていた花は、すべて推測にはなりますが、赤紫色のかわいい花は、クズの花。水色の花は、在来種であればイヌノフグリ。これよりも花も草丈も大きいものであればヨーロッパ原産のオオイヌノフグリ。黄色の花は、菊芋。9~10月頃に開花し、花が咲き終わると地上部が枯れ、地中にショウガに似たこぶ状の塊茎をつくります。血糖値改善、糖尿病、整腸作用、ダイエット効果が期待されるとか。ただし、よく似た草花で、同じ黄色の花、オオキンケイギクであれば特定外来生物となり、除草対象となりますので注意が必要です。また気になる草花を見つけられた場合は、レポートいただけると幸いです。こちらでも現地確認を行い

たいと思います。

夏の風物詩のセミの声もすっかり聴かなくなりました。次回レポートの際は、ずいぶん涼しくなっていることと思います。雨が降ると場所によってはぬかるみますので、レポートの際は十分ご留意ください。それでは、来月もまた淀川の魅力あふれるレポートを心待ちにしています。